

PIDIENDO JUSTICIA

Sr. Presidente y demás miembros de la CORTE SUPREMA DE JUSTICIA de los Estados Unidos de Norte América:

Según referencias detalladas, que han visto la luz en numerosos periódicos de ese país, dignos de ser creídos por su reconocida seriedad, es completamente injusto y arbitrario el veredicto dictado, en el Tribunal Superior de Dedham (Massachussets), contra los obreros Nicolás Sacco y Bartolomé Vanzetti.

En consecuencia, este Grupo Comunista, defensor decidido de la Justicia y de la Libertad, protesta de dicho veredicto y pide a esa CORTE que lo revoque y deje sin efecto, absolviendo libremente a los dos condenados, sin duda inocentes del delito que se les imputa, conforme demuestran diáfanos declaraciones de todos los testigos, con la sola excepción de uno, la pobre mercenaria Lola Andrews, que se vendió a la Policía y declaró lo que ésta le mando que declarase:

Confiamos en que esa CORTE no querrá mancharse, confirmando una tan monstruosa injusticia como lo es la sentencia del Tribunal Superior de Dedham.

Vivan muchos años. Panamá veintiseis de Octubre de mil novecientos veintiuno.

Por el GRUPO COMUNISTA, el Secretario del exterior,

J. M. Blázquez de Pedro.

REFLEXIONES.....

(Viene de la Primera Página)

todo esto con el fin único de conservar y transmitir la riqueza común a las clases privilegiadas.

La riqueza acumulada en manos particulares es perniciosa, no por la parte que disfrutan sus acumuladores, sino precisamente por lo mucho que les sobra, lo cual les permite ocupar propiedades y derechos de sus contemporáneos, y propiedades y derechos de las generaciones futuras.

La herencia no sería mala si estuviera limitada a lo legítimamente adquirido por el trabajo propio.

La herencia y la miseria nacieron juntas y crecen a la par, para demostrarlo tenemos el ejemplo de los Estados Unidos, país que ha llegado al máximo de riquezas en manos particulares y sin embargo es ahora cuando el gobierno y los trabajadores carecen de medios de subsistencia, seis millones de desocupados y dos millones de huelguistas se agitan por la miseria surgida de las especulaciones que los grandes capitalistas tratan de llevar a todos los confines de la tierra.

L.—Nosotros sólo aspiramos a actuar dentro de la República de Panamá.

T.—Nosotros aspiramos a la libertad, que el triunfo del proletariado universal nos promete.

N.

SEÑORES SASTRES!

De orden de la Presidencia cito a todos los colegas que pertenecen a la Sociedad del gremio de Sastres para la sesión que tendrá lugar el Lunes, 31 del presente, a las 8 p. m., en el local de sesiones (bajos de la casa que ocupa la Sociedad Hijos del Trabajo).

M. A. COLLADO.

“Capacidad revolucionaria de la clase obrera”

El doctor Eusebio Troise, argentino, es el autor de este trabajo, del cual seguiremos reproduciendo un capítulo en cada número de este semanario, que se honra al adoptarlo en sus columnas.—(N. de la R.)

Supresión del Estado

Es una ilusión creer que los instrumentos de producción en manos del Estado suprimen la dependencia de los productores y destruyen las clases. El antagonismo de la fábrica privada se reproduce en la empresa pública, en que los productores siguen siendo ejecutores materiales de un plan en cuya elaboración no intervienen. La estatización de las industrias puede hasta ser una tiranía peor para los trabajadores que la producción privada. El Estado—que los demócrata

tas de todos los matices conceptúan como expresión de la voluntad general—castigaría ferozmente toda tentativa de los trabajadores y se podría citar más de un ejemplo de que es así, aun estando socialistas en el gobierno.

Cuando se habla de que el Estado ha adquirido una relativa autonomía frente a la sociedad, se olvida que la lucha del proletariado ha conmovido tan profundamente la organización actual, que ha hecho necesario dar una mayor elasticidad al mecanismo actual para servir más inteligentemente el privilegio, y de que esa autonomía jamás pone en peligro la existencia del régimen capitalista. En todos los países del mundo la plutocracia, la alta banca, que es la forma más usuraria y parásita del capitalismo, gobierna al Estado.

EL PREDOMINIO DE....

(Viene de la Primera Página)

ciente rebaño de ilotas, y la que en momentos de apacible paz sufre privaciones y hambre, desgastando sus energías en beneficio del poderoso inhumano que le explota a su antojo. Pero “tiempos mudan costumbres” y con el devenir de los últimos días el obrero del mundo ha despertado y ya no acudirá sumiso y dócil, cual meznada de Panurgo a los llamamientos que con acento melifluido le hagan protervos y falaces dirigentes. Los proletarios saben que el porvenir de ellos está en la fuerza misma de sus ideales y que la revolución social se impone como imperiosa necesidad de redentora salvación y ellos se aprestan a conseguir la realización de los mismos, agotando, si fuere posible, todos los recursos existentes.

F.

ASAMBLEA GENERAL DE LOS TIPOGRAFOS

Nos avisa el Presidente de la “Sociedad de Tipógrafos de Panamá”, que el domingo 30 a las 2 de la tarde, se reunirá en Asamblea General el gremio de tipógrafos de esta ciudad, con el propósito de cambiar ideas sobre cuestiones de interés para esa colectividad gremial.

La reunión tendrá efecto en la sala de la Unión de Automedontes, arriba de la cantina Al's Place, frente al Parque de Santa Ana, y a ella quedan invitados todos los impresores estén o no en ejercicio de su profesión, y con especialidad los dueños o administradores de imprentas, periodistas, fotograbadores, linotipistas y demás personas que trabajan en los talleres tipográficos. Asistirá a esta sesión una delegación de los tipógrafos colonenses.

FELICITACION

En la semana pasada nació la primogénita del tipógrafo, amigo nuestro, Pedro Román, y con tal motivo lo felicitamos, a la vez que deseamos a la bienvenida salud y dicha, pues así será menos contrariado el afecto de sus padres.

Tip. HENRY

Ultima sesión de la F. O. P. La U.O.P.L.A. de Colón envía un representante

En el salón de la Unión de Panaderos se llevó a cabo en la noche del 27 de los corrientes importante sesión de la Federación Obrera, para dilucidar sobre diversos tópicos de actualidad.

Se comentó la contestación del Dr. Neira a la Federación y se resolvió además nombrar una Comisión para protestar ante el Gobierno de los argumentos del mismo Dr. Neira y del Sr. Juan Brin. Abordose además el asunto de la repatriación de los antillanos, resolviendo finalmente enviar sendas solicitudes a los gremios para que cada uno presente sus razones al respecto en la próxima sesión.

Tomaron parte en la discusión un representante de la Unión Obrera Panameña Latino-Americana de Colón y el Presidente y Vice-Presidente del Comité Obrero de Red Bank, contribuyendo con sus atinados razonamientos a dilucidar los puntos en debate.

MODERESE, O LO DENUNCIAMOS

José A. Castro es un obrero pero, apesar de ser obrero, observa conducta censurable como capaz en el trabajo de construcción del edificio del Banco Nacional. Si sigue este compañero en hostilidad manifiesta contra cierta clase de trabajadores, nos veremos en la necesidad de denunciar sus artimañas, que de segu-

ro no cuentan con la aprobación de sus jefes, menos con la complacencia del Gobierno a quien representa en este caso el Gerente del Banco Nacional.

AVISO A LOS DELEGADOS

La Federación celebrará sesión todos los jueves, las 8 p.m., en la sala de la Unión de Panaderos, Calle 14 Oeste.

CASA DE MUSICA

E. Matute y Co.

Avenida Central, No. 60

Pianos, Pianolas, Mandolinas, Violines y Guitarras. Cuerdas para todos los instrumentos musicales y piezas de música del País.

CIGARRERIA

LA FLOR DE ANCON

de F. Palma,

Calle J, No. 11.-Sucursal: Ave. Central No.141 Si es Ud. FUMADOR DE BUEN GUSTO, visite nuestros establecimientos.

CARPINTERIA

“El Punto Rojo”

de JACINTO ITURRADO

Calle 13 Oeste. No. 20

Se ejecuta toda clase de trabajos de ebanistería, abarrotería y construcción.

TALLER DE MECANICA

de **Frank Laquis**

Plaza de Herrera, No. 9

Aquí se arreglan máquinas de todas clases; se hacen trabajos de hojalatería y plomería; se construyen y se reparan “springs” para camas, y se compran camas de segunda mano.

TALLER NACIONAL DE JOYERIA Y GRABADO

de **JOAQUIN M. PAREDES**

Calle C y 15 Oeste, No. 54

El MAS competente joyero apnameño. Atiende todas las órdenes que se le presenten en el ramo de joyería y grabado.

Teléfono 570B.

Apartado No. 2.

PEDRO A. URETA

TAPICERO

Avenida B, No. 19, Panamá

Se hace toda clase de trabajo de tapicería y colchonería.—Se reparan paraguas.

FRUTERIA “LA TABOGANA”

de Luis D. Mondesie
Avenida Central, No. 99

Ofrece al público buenas frutas y refrescos de toda clase y pieles de tigre.

“LUZ Y SOMBRA”

SOMBRERERIA

de Vicente Ubillús R.

Avenida Norte, No. 53

Este establecimiento se compromete a entregar arreglado cualquier sombrero después de una hora de haberlo recibido.

Se compran y se venden sombreros de Monte Cristi.

SASTRERIA

de Santos Mesa

Avenida Central, No. 20

En este taller se hacen los vestidos más elegantes que se ven en Panamá.

LA VERDAD DE LA VERDAD

La señora Sanidad que es estricta y muy celosa, hace poco hizo una cosa que tiene gracia, en verdad.

El Jefe de aquella fue a examinar cierto día esa gran panadería llamada de “SAN JOSE”, y causole gran sorpresa cuando al ir a examinar vio que todo era limpieza, todo pulcro y muy aseado, y por fin felicitado don CESAR B. SALAZAR.

Era de ver con qué afán el Jefe de Sanidad alababa tanto el pan por su buena calidad.

Esa es la razón sencilla de su renombre adquirido; ese pan de mantequilla

por todo el mundo pedido el rico pan caroplano, los dulces y las rosquitas: se come usted hasta la mano saboreando “ISABELITAS”.

Nunca falta allí algo nuevo para bien del paladar; el sabroso pan de huevo..

¡Salud señor Salazar! La clientela cuando sale de comprar los pastelitos van diciendo ¡Que exquisitos! “Bocatos de cardenal”.

Es pan por cuya esencia lo reclama su Excelencia y toda la Aristocracia. “SAN JOSE” no tiene igual, no es cuestión de habladuría es la gran panadería de toda la capital.

PRUEBE UD. LA FAMOSA QUEZADILLA

—TELEFONO No. 259

Sucursales en las Calles 12 y 14 Oeste.